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Электричкам повезет
Уральцев призвали оценить работу 
пригородного транспорта

Жители Свердловской области могут принять участие во всероссийском исследовании, ко-
торое поможет повысить качество транспортных услуг. Свое мнение о работе автобусов и при-
городных электричек высказывайте на сайте www.опрос-пассажиров.рф. Аналитический 
центр при правительстве РФ обещает изучить результаты опроса и направить рекомендации 
в Минтранс России, а также в органы исполнительной власти регионов.

В Екатеринбурге завершился третий Национальный чемпионат рабочих профессий высокотехнологичных отраслей 
промышленности WorldSkills Hi-Tech. Около 300 специалистов соревновались в 27 номинациях. В этом году впервые число 
экспертов превысило количество конкурсантов, что говорит о заинтересованности бизнеса, признавшего чемпионат 
инструментом подготовки высококлассных мастеров. Масштабное состязание за два года приобрело свой неповторимый 
формат и проходит в обстановке здорового азарта. Следующий WorldSkills-2019 примет Казань.

стоп-кадр

«а что тут такого?»
12-летнего курганского кадета наградили медалью 
МЧС России «За спасение утопающих»

Признание 

 Валентина Пичурина,  
Курганская область

Сергей иванов из села Большое 
Чаусово Кетовского района свой 
поступок выдающимся не счита-
ет. По его словам, он просто ехал 
на велосипеде и увидел, как в реч-
ке тонет ребенок. Быстро снял 

одежду, чтоб не тянула ко дну, 
бросился в воду и вытащил маль-
чика. Правда, бедняга успел на-
глотаться воды и ему пришлось 
оказывать первую помощь. К сча-
стью, все закончилось благопо-
лучно. 

интересно, что о подвиге учени-
ка кадетского класса Большеча-
усовской основной школы никто 
бы, наверное, не узнал, если б не 

его классный руководитель лю-
бовь Кармакулина.   

— Это было в мае, — рассказала 
педагог корреспонденту «РГ». — 
Как-то ребята в классе обмолви-
лись: «Вчера наш Сережа перво-
классника в речке спас». «Это 
правда?» — спросила я у Сергея. 
«Да, — ответил он смущенно. — А 
что тут такого? Это нормально».  

Учительница рассказала о слу-
чившемся своей дочери татьяне, 
которая работает в сельском сове-
те. та, в свою очередь, поделилась 
известием с главой администра-
ции Галиной лакисовой. Посове-
щавшись, они решили написать об 
отважном мальчике в районную 
газету. А оттуда, как полагают 
сельчане, о смелом поступке каде-
та узнали в МЧС. 

Юного спасателя уже отметили 
грамотой МЧС и главы сельсовета. 
В начале недели Сергей посетил ре-
зиденцию губернатора Курганской 
области Алексея Кокорина. Глава 
Зауралья вручил шестикласснику в 
подарок ноутбук. Первого ноября 
кадет вместе с отцом отправился в 
Москву на торжественную церемо-
нию вручения медали МЧС России 
«За спасение утопающих», органи-
зованную Советом Федерации и Об-
щероссийской общественной орга-
низацией «Российский союз спаса-
телей». На чествование пригласили 
21 ребенка, совершившего в этом 
году героический поступок в 14 ре-
гионах России. 
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Сергея Иванова поздравил с наградой губернатор Курганской области Алексей 
Кокорин.

Родным погибших в Ми-8 
перечисляют деньги
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Помощь

На Ямале начались выплаты 
родственникам погибших и по-
страдавшим при крушении вер-
толета Ми-8.

Перевозивший вахтовиков 
вертолет разбился под Новым 
Уренгоем 21 октября. из 22 че-
ловек, находившихся на борту, 
19 погибли: среди них три чле-
на экипажа и вахтовики из Кур-
ганской, тюменской областей, 
Оренбурга, Пермского края, 
других регионов страны, а так-
же граждане Казахстана. По 
предварительным выводам 
Международного авиационно-
го комитета, причиной падения 
мог стать критический остаток 
топлива. Авиакомпания доводы 
экспертов отвергает: по мне-

нию перевозчика, авиаката-
строфу мог спровоцировать 
сильный туман. Следствие рас-
сматривает три версии ЧП: на-
рушение правил эксплуатации 
и безопасности полета, отказ 
техники и неблагоприятные 
метеоусловия. 

Губернатор ЯНАО Дмитрий 
Кобылкин распорядился ока-
зать материальную помощь 
родственникам 19 погибших — 
по одному миллиону рублей и 
трем пострадавшим — по 500 
тысяч. В официальном сообще-
нии правительства автономно-
го округа говорится: деньги уже 
перечислены родным команди-
ра вертолета и одному из по-
страдавших в авиапроисше-
ствии пассажиров.

Ксения Дубичева, ЯНАО

Челябинск ищет волонтеров
СПорт

В Челябинске начался набор во-
лонтеров на чемпионат России 
по фигурному катанию, кото-
рый пройдет на ледовой арене 
«трактор» с 20 по 25 декабря. В 
эти дни Южный Урал примет  
90 фигуристов, 140 тренеров и 
спортивных функционеров. По-
могать им в проведении состя-
заний будут волонтеры, ото-
бранные по конкурсу.

— Работа наших ребят на пер-
венстве России по фигурному 
катанию получила высокую 
оценку, и мы с радостью ждем 
тех, кто уже имеет опыт работы 
на престижных соревнованиях, 
— отметила руководитель во-
лонтерского корпуса ирина 

Чиркова. — Однако свои силы 
могут попробовать и новички. 
Для проведения чемпионата не-
обходимо не менее 120 добро-
вольцев.

В задачи волонтеров входят 
встреча спортсменов в аэро-
порту, оказание помощи в раз-
мещении и организации пита-
ния, работа со зрителями. 
Основное требование —  полная 
занятость и высокая ответ-
ственность.

Михаил Пинкус, Челябинск

на заметку

Чтобы стать волонтером, необ-
ходимо до 15 ноября заполнить 
анкету на сайте чемпионата 
www.fs-russia2017.ru.

Назад к вытрезвителям
инициатива

В Челябинске с нового года нач-
нет работать вытрезвитель. его 
цель — оказание доврачебной 
помощи всем нуждающимся в 
вытрезвлении.

инициатива возвращения к 
советскому опыту профилакти-
ки алкоголизма принадлежит 
полиции. С упразднением вы-
трезвителей доставлять нару-
шителей общественного поряд-
ка стало некуда. В больницах их 
принимают с большой неохотой 
и, как правило, в критическом 
состоянии. А потому семейные 
и уличные дебоширы стали го-
ловной болью полицейских. 

Как сообщили в пресс-служ-
бе ГУ МВД, для нужд «Центра 

временного пребывания лиц, 
находящихся в состоянии алко-
гольного опьянения» выделено 
помещение на улице Курчато-
ва, 26. Вытрезвитель рассчитан 
на 35 койко-мест. Срок пребы-
вания в нем варьируется от трех 
до 24 часов.

Привозить сильно выпив-
ших, как и прежде, будут на-
ружные службы полиции. К 
учреждению припишут со-
трудников подразделений по 
выявлению административных 
правонарушений и частного 
охранного предприятия.

Кстати, возможность откры-
тия вытрезвителя полицейские 
намерены обсудить  и с властя-
ми Магнитогорска.

Михаил Пинкус, Челябинск
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Челябинский вытрезвитель рассчитан на 35 койко-мест.
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Обед по расписанию
В тюменских школах ввели 
двухразовое питание

41 процент учащихся тюмени в школах и завтракают, и обедают. Более того, в трех учебных 
заведениях областного центра появился шведский стол. правда, не такой, как мы привыкли: 
никто сам себе в тарелку еду не накладывает. но ребенок может выбрать, что он хочет на обед, 
щи или рассольник. пока в эксперименте участвуют только старшеклассники. родителям 
двухразовое питание детей обходится в 90 рублей в день.

Сор в избе
Жители тюменского микрорайона пытаются защитить дворника,  
считая, что обвинения в педофилии — оговор

Клиника семейной медицины 
«Ваш Доктор» — это современ-
ный, многопрофильный меди-
цинский центр с широким спек-
тром медицинских услуг. Здесь 
вы сможете пройти полное об-
следование в удобное для вас 
время, записаться на прием к 
опытным специалистам. С 19 по 
20 ноября в клинике семейной 

медицины «Ваш Доктор» будет 
вести прием Анатолий петрович 
ефимов. А.п. ефимов в течение 
36 лет изучал такие патологии, 
как родовые травмы, ДЦП, ги-
дроцефалия, внутричерепная 
гипертензия, косоглазие, 
ЗПРР, эписиндром, синдром 
гиперактивного поведения и 
пр. родовые травмы головы и 

шейного отдела позвоночника 
являются, по нашим данным, 
первопричинами 90 % детских 
церебральных параличей, 80 % 
судорожных припадков, 70 —
80 % задержек умственного, ре-
чевого и эмоционального разви-
тия. особых успехов профессор 
добился, помогая пациентам, 
страдающим снижением памя-

ти, внимания и успеваемости в 
школе.

Задача родителей — внима-
тельно относиться к своим ма-
лышам, наблюдать за ними, а при 
нарушении в их развитии — сво-
евременно обратиться к опытно-
му специалисту. А главное — ни-
когда, ни при каких условиях не 
терять надежду на успех!

реклама

Не теряйте надежду!

ИмеютСя протИВопоКАЗАнИя. неоБхоДИмо полученИе КонСультАцИИ СпецИАлИСтоВ 

Лицензия № ЛО-66-01-002930 от 16 октября 2014 
года, выдана министерством здравоохранения 
Свердловской области 

Анатолий Петрович Ефимов, невролог, травматолог, реабилитолог, доктор медицинских наук, академик РАЕН, профессор, 
руководитель Межрегионального центра восстановительной медицины (Нижний Новгород).

Ближайший прием профессора в Екатеринбурге состоится  
19—20 ноября 2016 года

по адресу: ул. Техническая, д. 94. Контактный телефон 8-908-63-88-269
КлиНиКА СЕМЕйНой МЕдициНы «ВАш доКТоР»

конфликт

 Галина Задорина, Тюмень

В тюмени идет сбор подписей в за-
щиту мужчины, на которого напи-
сали заявление в полицию две  
12-летние девочки. почти три сотни 
человек пытаются доказать, что та-
ким образом с обвиняемым сводят 
счеты малолетние хулиганки.

ровесницы Даша Семенова и Ира 
пылева (фамилии изменены) росли 
как трава на пыльной обочине: к уче-
бе относились небрежно, обижали 
сверстников, попрошайничали на 
улице, ругались матом, напакостить 
могли в любой момент, да так дерзко, 
что взрослые порой предпочитали с 
ними не связываться. Да и кому жа-
ловаться, если девчонки растут в не-
благополучных семьях? у Иры мать 
отбыла реальный срок и сейчас 
устраивает разборки по любому по-
воду, не щадя никого, даже собствен-
ную четырехлетнюю внучку. при 
этом живут обе семьи только на дет-
ские пособия.

Жилищный комплекс «юбилей-
ный», куда три года назад перееха-
ли Семеновы и пылевы, заселяли 
под звуки фанфар — крупнейшей в 
области тюменской домострои-
тельной компании исполнялось  
50 лет. Дома сдавали хоть и панель-
ные, но очень хорошие: квартиры 
просторные, с улучшенной черно-

вой отделкой, деревянными окна-
ми с тройным стеклопакетом, двух-
тарифными электросчетчиками и 
системой водоснабжения, осна-
щенной фильтрами... одним сло-
вом, живи да радуйся. 

А как должны были радоваться 
новоселы, которым такие квартиры 
достались бесплатно, по программе 
переселения из ветхого и аварийно-
го жилья! 

однако было одно «но»: из старых 
хибар они переезжали в новый ми-
крорайон всем «аулом». Соседи по 

бараку становились соседями по 
лестничной площадке, а значит, все 
кошки-собаки, клопы-тараканы, 
ссоры-склоки, подробности про-
шлой жизни — все переходило из 
трухлявых стен в стены железобе-
тонные, и никуда от этого придано-
го не деться...

Семеновы и пылевы вызвали не-
гативную реакцию жильцов сразу: 
взрослые регулярно устраивали по 
вечерам пьянки, а дети забавлялись 
тем, что бросали мусор из окон, пач-
кали стены корявыми буквами, га-
дили в подъездах, без конца ката-
лись на лифтах, будили спящих лю-
дей звонками в дверь, портили авто-
мобили, вытаптывали клумбы и ло-
мали молодые кусты сирени. Сосе-
ди жаловались на них в управляю-
щую компанию, реже — в полицию, 
но беседы с участковым большого 
эффекта не приносили. 

Занимаясь расселением новоис-
печенных новоселов, мастер участ-
ка уК «русь» оксана елишева гото-
вилась к любым трудностям: в ее 
«хозяйстве» 13 зданий, почти  
3,5 тысячи квартир, среди жильцов 
кого угодно можно встретить. но 
никто не представлял, что больше 
всего проблем коммунальщикам 
доставят несовершеннолетние дев-
чонки.

— Вот если бы полиция каждый 
день навещала неблагополучные се-
мьи, глядишь, притихли бы хули-
ганки, — считает один из жильцов 
«юбилейного» Шайхетдин Гафаров. 
— что получается: пока я девчонок 

по-соседски конфетами угощал — 
хорошим был, а как сказал им, что 
не дело фантики в лифте бросать, 
сразу дверь грязью испачкали и по 
домофону стали звонить по сто раз 
на дню, пришлось его отключать. А 
потом они дворника обвинили в пе-
дофилии... 

В понедельник 25 июля мастер 
елишева ждала участкового инспек-
тора. повод был привычный: в пят-
ницу Даша с Ирой разорили клумбу. 

Дворник Алик Кучашев сделал им 
замечание, а они оскорбили его так, 
что Алик, взрослый мужик, рас-
строился от досады, что не может 
адекватно ответить. Выходку дево-
чек в очередной раз обсудили в кол-
лективе, оксана позвонила родите-
лям, пригрозила вызвать полицию. 
И вызвала. только участковый при-
был не один, а с коллегами из отдела 
полиции № 1, чтобы задержать Ку-
чашева: в дежурную часть поступил 
сигнал, что он совершил развратные 
действия в отношении несовершен-
нолетних.

Как видим, реакция на звонок 
была мгновенной (два заявления с 
одинаковыми орфографическими 
ошибками зарегистрированы в тот 
же день в 18.20 и 18.30). И закрути-
лось… Дворник по сей день нахо-
дится под арестом, а на воле за его 
честь и достоинство борются де-
сятки порой незнакомых ему лю-
дей. уже собрано около 300 подпи-
сей в поддержку Кучашева. многие  
тюменцы согласились при вклю-
ченной видеокамере рассказать о 
своих претензиях к Ире и Даше, а 
также к право охранительным ор-
ганам. Запись отправили в прием-
ную президента рФ, Генеральную 
прокуратуру рФ, Следственный 

комитет, в Комитет по правам че-
ловека. Активисты считают, что в 
тюмени все обращения заканчи-
ваются лишь обещаниями разо-
браться.

А пока «потерпевшие» продолжа-
ют третировать местных жителей. 
Вот и дворник юрий Артеменко не 
раз попадал под «обстрел» подру-
жек, но заявление в полицию напи-
сал после конфликта уже с 5-летним 
братом Даши.

По КАКиМ ПРиНциПАМ жиВЕМ

Поведение Семеновой и Пылевой 
рассматривали на заседании комис
сии по делам несовершеннолетних, 
Иру и Дашу поставили на учет. Но жи
тели микрорайона намерены доби
ваться выселения их семей из «Юби
лейного»: люди не верят, что право
охранительные органы смогут взять 
ситуацию под контроль.
— Если говорить о проступках дево
чек, на которых жалуются десятки 
соседей, то это проблема хрониче
ская, запущенная. Она порождена 
либеральными настроениями, царя
щими в стране, и принципом юве
нальной юстиции, привычкой отма
хиваться от жалоб на несовершен

нолетних: мол, они же дети, что с них 
взять, — считает председатель Тю
менского областного родительского 
комитета Андрей Добрынин. — В Тю
мени было немало ЧП, связанных с 
преступлениями, совершаемыми 
школьниками. Как правило, до того 
как они успевали сделать чтото из 
ряда вон выходящее, на них неодно
кратно жаловались, но обращения 
игнорировали. В «Юбилейном» 
очень похожая ситуация. Отдел по 
делам несовершеннолетних давно 
должен был среагировать на жало
бы, но ни бесед с родителями, ни 
штрафов не последовало, и девочки 
привыкли к безнаказанности.

Семеновы и Пылевы сразу вызвали 
негативную реакцию жильцов: взрослые 
устраивали пьянки, дети бросали мусор 
из окон, портили автомобили

Тюменские переселенцы из ветхого 
жилья въехали в добротные дома  
с просторными  квартирами.
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Кантата для экспоната

Гости «Ночи искусств» смастерят 
музыкальные инструменты

В Музее истории екатеринбурга, который стал участником общегородской акции «Ночь ис-
кусств», 3 ноября пройдут мастер-классы для юных посетителей: они окунутся в мир режис-
суры и раскроют секреты рождения сказки на экране. Кроме того, у гостей будет возможность 
смастерить музыкальный инструмент собственными руками, а также, получив советы опыт-
ного иллюстратора, нарисовать в технике скетча понравившийся музейный экспонат.

Уралмашленд
Инженеры, гопники и бандиты вышли на сцену, чтобы развеять мифы о своем районе

Проект

 Наталия Швабауэр, Екатеринбург

В екатеринбурге прошла премьера 
документального спектакля «урал-
маш GO». Он сделан в модном нынче 
жанре променада и строится на 
историях реальных жителей райо-
на, голосами которых говорят арти-
сты «Молодого театра». здесь нет 
сцены и декораций, действие проис-
ходит прямо на лестнице старого 
ДК, в его закоулках, гардеробе и 
даже подвале. зрители стоят бук-
вально в шаге от актеров. 

По словам создателей спектакля, 
работа над ним шла почти год. за 
основу драматург Полина Бородина 
взяла 50 интервью, которые дали со-
трудникам Музея истории екате-
ринбурга коренные уралмашевцы. 
знаменитые и никому не известные, 
статусные и рядовые, пожилые и мо-
лодые. Их личные воспоминания на-
столько тесно переплелись с истори-
ей завода и района, что невозможно 
сказать, что важнее: рассказ кон-
структора Нисковских, чью машину 
непрерывного литья заготовок до 
сих пор использует весь мир или сле-
саря Макса Шипулина? Кто фактур-
нее: Маргарита Важенина, председа-
тель женсовета уралмаша, лично ви-
девшая Никсона и Фиделя Кастро, 
или народная художница цыганка 
Лена? у кого харизмы больше: у ки-
норежиссера ефимова, выходца из 
конструкторского бюро, или у рэпе-
ра Бандита? 

Ведет зрителей по старому ДК 
«реальный пацан» Паша 25 лет от 
роду. Точнее, играет в покемонов, 
только вместо виртуальных мон-
стров ловит на телефон своих сосе-
дей. Отец парня был обычным рабо-
тягой на заводе, мать мыла полы, оба 
мечтали, чтобы сын стал инжене-
ром. Чем только Паша ни занимался: 
листовки раздавал, мороженым тор-
говал, в кафе за кассой стоял, и нику-
да уралмаш из его жизни не ушел. 

По сути, это история краха кол-
лективного сознания нескольких 
поколений: они были абсолютно 
уверены, что живут в лучшем в мире 
районе и строят лучший в мире за-
вод. А в 1990-е оказалось, что все это 
никому не нужно: завод заводов 

сдулся, как воздушный шар, умень-
шился в восемь раз. уже не надо 
вставать каждый день в шесть утра и 
шагать на проходную вместе с еще 
40 тысячами рабочих. Вслед за заво-
дом зачах и соцгородок. 

Трагизм этого мироощущения 
подчеркивают декорации: здание 
ДК предельно аутентично, похоже 
на тяжелобольного человека, кото-
рый много лет пролежал в коме, а те-
перь приходит в себя. С непривычки 
это подавляет, как и намеренный по-

лумрак: когда после спектакля вы-
ходишь на свет, хочется вздохнуть с 
облегчением. Вместе с тем в пьесе до-
статочно юмора, балагур Паша то и 
дело радует каким-нибудь уралма-
шевским словечком: «у нас тут пол-
но дворян от слова «дворы». 

Режиссер Дмитрий зимин отка-
зался от хеппи-энда. 

— Когда меня спрашивают: «Тебе 
почему на одном месте не сидится?», 
отвечаю: «Я, как уралмаш, еще не 
определился. Что тут будет, никто 

точно не знает. Кто-то говорит: за-
вод снесут и построят торговый 
центр и элитное жилье. Кто-то: к 
чемпионату мира уралмаш станет 
спортивным центром. Короче, вер-
сий много», — устами Паши рисуют 
будущее создатели пьесы.

— Основная идея — перезапустить 
историю уралмаша, который мно-
гим кажется серым и непривлека-
тельным, — поясняет директор Му-
зея истории екатеринбурга Сергей 
Каменский. — Сегодня в нашем со-

знании екатеринбург ассоциирует-
ся лишь с его центральной частью. 
Между тем самое ценное, что есть в 
любом городе, — это люди с их опы-
том, изобретениями, амбициями.

Почему вы решили ставить именно 
документальный спектакль?
С е р г е й К а м е н С К и й: После того как мы 
выиграли грант на исследование рай-
она, стали проводить интервью. Кто-
то рассказывал, как в 90-е начал зани-
маться боксом, потому что по-

другому в тот момент было нельзя. 
Кто-то вспоминал, как возник урал-
машевский МЖК. Более того, мы под-
няли архивы и выяснили: докумен-
тальная драма в России зародилась 
именно на уралмаше. Автор идеи — ре-
жиссер Генрих Риасс. 

Все эти рассказы мы «упаковали» 
в ряд культурных продуктов. уже 
год по уралмашу ходит экскурсион-
ный «Автобус 33»: во время движе-
ния из динамика звучат истории 
обычных людей, которые дают воз-
можность узнать и почувствовать 
район. Кроме того, мы организовали 
серию квестов для школьников и 
пять фотовыставок. В общежитии на 
улице Стахановской, 2 прошла ак-
ция «Раскрась уралмаш»: за день  
40 художников раскрасили дом, и 
его фасад из депрессивного превра-
тился в креативный. Все лето на 
бульваре Культуры и в ЦК «Орджо-
никидзевский» шла бесплатная раз-
влекательная программа для всех 
возрастов, и народ постепенно потя-
нулся сюда. 

Кому адресован спектакль?
С е р г е й  К а м е н С К и й: В первую очередь 
уралмашевцам. Старшему поколе-
нию, которое растерянно, считает, что 
зря прожило свою жизнь. Мы гово-
рим: ваши усилия не пропали даром, 
уралмаш превратится в новый куль-
турный Арбат и будет снова интере-

сен миру.  Для людей, которые не пере-
жили падение завода ментально, а 
просто купили здесь квартиры, это 
способ идентифицировать себя с рай-
оном и начать по-другому к нему отно-
ситься — видеть в бабушках на улице 
участников великой стройки. А для 
жителей других частей города наш 
спектакль — качественный культур-
ный продукт, погружение в историю 
не через какие-то глобальные вещи, а 
через личное, эмоциональное. 

Как проект влияет на имидж Урал-
маша?
Сергей Камен СКий: В городе начали го-
ворить про культурную революцию в 
отдельно взятом районе: криминаль-
ные новости вытесняются позитив-
ными, проснулся интерес к туризму. 

На стене старого ДК сохранилась 
надпись «узТМ». Мы ее расшифро-
вываем как «уральский завод твор-
ческой мысли». Был уралмаш инже-
нерный, криминальный, пришло 
время культурного. Например, 
Битлз-фестиваль минувшим летом 
собрал свыше пяти тысяч зрителей: 
потрясающая атмосфера, бульвар 
Культуры заиграл по-новому! В пла-
нах — серия уникальных акций. В 
частности, архитектор Эдуард Ку-
бенский готов провести на уралма-
ше первый в стране фестиваль ленд-
арта: 42 снеговика из металла в сти-
листике тех стран, с которыми имел 
партнерские связи завод. 

еще одна потенциальная тема — 
гастрономия. Инженеры занимают-
ся не только техническим творче-
ством. Тот же Виталий Нисковских, 
которому сегодня 90 лет, — автор  
20 кулинарных блюд. Многие глав-
ные конструкторы оказались по-
клонниками классической музыки — 
организаторы «Венского фестива-
ля» готовы сделать на уралмаше до-
полнительную площадку. А коллек-
тив «Провинциальные танцы» рабо-
тает над особым видом пластики — 
уралмашстайл. Институт астрофи-
зики урФу вышел на нас с идеей раз-
вивать научный кластер. 

Ваш проект чисто социальный?
С е р г е й  К а м е н С К и й : Мы говорим не 
только про визуальный узнаваемый 
образ, но и про чистоту на улицах, 
транспортную систему, безопасность, 
комфорт. Про привлечение инвести-
ций в общественное пространство, по-
тому что государственных вложений 
вряд ли дождемся. Важно подходить 
ко всему системно: сначала бульвар, 
потом  летний парк «уралмаш», ве-
лотропы в парке Победы. 

Эта модель актуальна только для 
Уралмаша или ее можно применить 
и в других районах Екатеринбурга?
Сергей КаменСКий: По ней можно рабо-
тать со всем городом: в каждом райо-
не есть своя история. В этом году мы 
защитили проект на уровне мэрии и 
будем заниматься Эльмашем, ВИзом. 
если времени хватит — Ботаникой. 
Когда люди начнут ездить на экскур-
сии на уралмаш, Вторчермет, Ком-
прессорный, возникнет ощущение 
многослойного, непустого города. 

Евгений Ройзман, 
 глава Екатеринбурга: 

— Я родился и вырос на Уралмаше, не
сколько поколений моей семьи рабо
тали на заводе. То, что сейчас там де
лается, — достаточно дерзкая попыт
ка «вытащить» индустриальную тер
риторию непромышленными проек
тами. Подобное было в Рейнском ре
гионе Германии, в Бильбао. Ком
плексное решение этой проблемы 
станет прецедентом для всей страны, 
всех промышленных регионов. Я го
тов помогать. 

От пЕРвОгО лицаКРЕативщиКи с бУльваРа КУльтУРы

— Сейчас речь идет уже не об отдель
ных акциях, а о создании культурного 
кластера, — говорит Сергей Камен
ский. — Запроектирован целый Урал
машленд с постоянной инфраструк
турой, где ядром является ЦК «Орд
жоникидзевский». В перспективе 
весь бульвар Культуры станет еди
ным креативным пространством:  
60 на 300 метров, пять прогулочных 
аллей, фонтан, пока не работающий, 
помещения для проведения меро
приятий. Мы разработали вариант де
ления пространства на зоны: шумная, 
тихая, коммерческая, молодежная, 

детская, для пожилых. Эту схему вы
весили прямо на бульваре и презен
товали городским ивентоператорам. 
У них масса идей.
В июле 2017 года стартует экспеди
ция, которая займется поисками ека
теринбуржцев по России и всему 
миру. Например, один из владельцев 
аэропорта Домодедово в молодости 
играл на барабанах в нашем старом 
ДК. Собственник автопрокатной ком
пании, входящей в мировой топ10, — 
тоже выходец с Уралмаша. Уралмаш 
никуда не исчез, он просто принял 
другие формы.

На замЕтКУ

Информация о культурных проек
тах, связанных с Уралмашем,  
на сайте www.uralmash2033.ru

На стене ДК сохранилась надпись «УЗТМ». 
Мы ее расшифровываем как «Уральский 
завод творческой мысли». Был Уралмаш 
инженерный, криминальный, 
пришло время культурного

В «Уралмаш GO» действие происходит 
прямо на лестнице старого ДК,  
в гардеробе и даже подвале. Зрители 
стоят в шаге от актеров.
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Происшествие

В Челябинске арестован виновник страш-
ного ДТП с четырьмя погибшими. В ночь 
на 29 октября пьяный водитель Mercedes 
на большой скорости протаранил такси с 
тремя молоденькими пассажирками, 
превратив машину в груду железа.

— Инцидент произошел на Комсо-
мольском проспекте в Курчатовском 
районе Челябинска, — сообщили в пресс-
службе полицейского главка региона. — 
33-летний водитель Mercedes S500 вые-
хал на перекресток на запрещающий сиг-
нал светофора и столкнулся с автомоби-
лем ВАЗ-2115. От удара отечественная 
легковушка вылетела с дороги, врезалась 
в бордюр, стойку светофорного объекта, 
а затем в опору рекламного щита.

Шансов уцелеть у находившихся в 
«Жигулях» людей, по мнению очевид-
цев, не было. В ДТП погиб 45-летний так-
сист и три девушки в возрасте 25—28 лет 
— две сестры и их подруга.

Виновник аварии отделался ушибами. 
От прохождения медицинского освиде-
тельствования на состояние алкогольно-
го опьянения он отказался. Его 30-летний 
пассажир госпитализирован с травмами 
различной степени тяжести. Еще двое, 

мужчина и женщина, сидевшие сзади, не 
пострадали.

По факту ДТП возбуждено уголовное 
дело по статье о нарушении ПДД в состо-
янии опьянения, повлекшем смерть двух 
и более лиц, предусматривающей нака-
зание на срок от четырех до девяти лет 
лишения свободы. Суд заключил винов-
ника аварии под стражу на два месяца.

Михаил Пинкус, Челябинск

Корни свободомыслия
В Екатеринбурге ищут 
родственников декабристов

14 ДЕКАбря в Екатеринбурге пройдет премьера спектакля «Декабристы». Команда постанов-
щиков Свердловского театра музкомедии специально к этой дате ищет близких и дальних род-
ственников сосланных в Сибирь участников восстания. Они станут героями особого проекта, 
дадут интервью и примут участие в фотовыставке. Тех, кто уверен в своих «декабристских» 
корнях, просят позвонить по тел. (343) 253-62-84 или написать: market@muzkom.net.

В окопы без рясы
ЦВО представил полевую форму  
для военных священников  

инициатива

 Светлана Добрынина,  
Свердловская область

Первый в российской армии образец формы 
для армейских священников презентовали 
на Урале во время съезда военного духовен-
ства. 

— Предлагаемый нами вариант создан по 
просьбе самих священнослужителей: они 
признавались, что очень неудобно в рясе пере-
двигаться на бронетехнике или ходить по око-
пам, — пояснил «рГ» начальник отделения по 
работе с верующими военнослужащими Цент-
рального военного округа Игорь Агафонов. 

Он также отметил, что обычная военная 
форма не претерпела серьезных изменений: 
привычный камуфляж остался, а все религи-
озные отличия — в деталях. Новое облачение 
продемонстрировал представителям штаба 
округа и православным батюшкам иерей Ан-
тоний Лопатин. Главная «поправка» на бое-
вую специфику — камуфляжные брюки вме-
сто подрясника — была одобрена отцом Анто-
нием. 

— Такой вариант обеспечивает мобиль-
ность, что очень важно для священника в по-
левых условиях и, на мой взгляд, нисколько не 
противоречит канонам, — отметил иерей. 

Среди прочих отличий — эмблемы. Так, вме-
сто петлички с указанием рода войск вшита 
вставка с православным крестом. Крест 
скромный, исполнен нитками цвета хаки на 
темном фоне. А на нагрудном кармане, где 
традиционно указываются фамилия и иници-
алы бойца, написан церковный сан и имя свя-
щенника. Неизменным остался только глав-
ный атрибут православной веры — большой 
металлический нагрудный крест. 

— Естественно, батюшка всегда носит крест. 
И на богослужениях, и на полигоне. Важно, 
чтобы военнослужащие понимали: с ними — 
священник, во что бы он ни был одет, — гово-
рит Игорь Агафонов.

Одобрили новую экипировку служителей 
культа и в Челябинской митрополии.

— У военного священника жизнь активная, 
и ему нужен удобный и комфортный вариант 
экипировки. Другое дело, это не должна быть 
повседневная одежда: таинства надо совер-
шать в традиционном облачении духовника, 
— сказал секретарь епархии отец Игорь Ше-
стаков. 

Сейчас в частях Центрального военного 
округа в статусе помощника командира слу-
жат 27 священников. На съезд военного духо-
венства они прибыли в полагающихся по сану 
рясах и обычных гражданских куртках — от 
пуховиков до кожанок. Представители ЦВО 
рассчитывают, что к будущему сбору сдела-
ют строй священнослужителей внешне более 
боевым. Кстати, почти все из них знают, что 
такое служба в армии, прошли горячие точки 
и имеют офицерские звания, вплоть до пол-
ковника. 

Впрочем, в пресс-службе ЦВО подчеркну-
ли, что батюшкам представлен лишь пробный 
вариант, окончательное решение — быть ли во-
енной форме для армейских священнослужи-
телей — будет принимать Министерство обо-
роны. 

Важно, чтобы военнослужащие понимали:  
с ними — священник, во что бы он ни был одет.

В частях Центрального 
военного округа 
в статусе помощника 
командира служат 
27 священников

Тем Временем

Многокилометровый рейд в тыл противника совершили тактические группы мотострелков на уче-
ниях в Сибири. «При поддержке танковых и артиллерийских подразделений они отработали пере-
ход от дневных боевых действий к ночным», — сообщил официальный представитель Центрального 
военного округа Ярослав Рощупкин. С помощью приборов ночного видения и тепловизоров воен-
нослужащие рассекретили систему охраны тренировочного лагеря боевиков, а затем в районе ме-
стоположения условного противника устроили «фейерверк» из осветительных мин и патронов. Это 
помогло бронетехнике эффективно поразить цель.

Один пьяный водитель —  
четверо погибших
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Немецкая иномарка восстановлению не 
подлежит, а ее хозяин отделался ушибами.

КсТаТи

Совсем недавно челябинцы выступили за ужесточение наказания для пьяных виновников 
смертельных ДТП. Авторы размещенного на сайте change.org обращения требуют нака-
зывать их по всей строгости закона, увеличив предусмотренные УК РФ санкции вплоть до 
пожизненного заключения. Петицию подписали уже более 12 тысяч человек. 
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